

## CARTAS AL COMITÉ DE REDACCIÓN / Letter to de Editor

# EL JUEGO DE LA TABA

Sra. Directora

El uso de huesos animales para juegos y entretenimientos es de antiquísima data. La taba (astrágalo de res bovina) se utiliza en algunas regiones de España y en zonas rurales de Latinoamérica; resultó muy difundido y popular en el campo argentino. Sobre un terreno plano y libre de malezas, los jugadores tiran la taba: si esta cae con la parte lisa hacia arriba, se considera "suerte" y es un punto a favor; si cae con la parte cóncava hacia arriba, se considera "culo" y es un tiro perdedor.

La taba puede ser simplemente un hueso apenas pulido, pero a veces se lo embellece con placas de metal liso o grabado (Figura 1). En algunas tabas, la chapa metálica es una S que indica el lado de la suerte.

La expresión "darse vuelta la taba" nació en el medio rural pero se generalizó después,



Figura 1. Taba con chapa grabada.



Figura 2. El gaucho Inodoro Pereyra.

y alude a un cambio en la fortuna de una persona, a quien le iba bien pero encontró dificultades imprevistas.

La Figura 2 muestra un dibujo humorístico de Roberto Fontanarrosa.

**Dr. Ariel Sánchez\***

Centro de Endocrinología, Rosario, Argentina.

Fuente: Wikipedia, Internet.

Recibido: diciembre 2017.

Aceptado: diciembre 2017.

\* E-mail: [asanchez@circulomedicorosario.org](mailto:asanchez@circulomedicorosario.org)